

Sr. Torruella, dedicaron sentidas frases de gratitud para los que por la libertad sacrificaron sus vidas; terminando el acto en medio del orden más perfecto.

¡Bien por el partido republicano!

\* \* \*

Para la tarde estaba anunciada una conferencia en el local del Centro a cargo del propagandista don Luís de Villalobos, la cual tuvo que suspenderse por enfermedad del mismo.

Con oportunidad se anunciará el día y hora en que se celebrará.

\* \* \*

## OTRO ACTO

En «La Unión Liberal» también se conmemoró el 17 de Enero. También los *freres* que se avergonzaron de formar en la manifestación de la tarde, porque ya saben que nadie cree en su mentido liberalismo, quisieron *omrrar* la memoria de los mártires de la libertad.

Para eso, hubo *comedia* por la noche del domingo, tomando parte toda la cofradía. Capitaneados por Gou, Estrany y compañía desfilaron por la sala, los acordes de fúnebre marcha, á todos los hipócritas y algunos borregos, yendo á depositar unas coronas sobre la tumba de doña Inés que había en el escenario.

No acabóse aquí la indigna comedia; ante aquella *tumba tiraron* discursos y *dijeron el vers* varios *caragirats* y otros que son peor.

No sabemos lo que dijeron, ni ganas; pero es de suponer que entonarían himnos á la libertad por la cual murieron aquellos cuya memoria pretendían profanar con tan ridícula farsa, digna solo de los fariseos que, al servicio del caciquismo, han practicado la libertad echando de su casa á hombres honrados por no estar estos conformes con su vergonzoso proceder.

## TRAICIÓN

### PARA LAS MUJERES

De la ignorancia, de esa ignorancia popular, de la que estigmatiza al vulgo, es coautora en primer término la mujer. Diquisición es esta un tanto difícil, para que yo por cuenta propia, resuelva tan importante tema, que, por otra parte, no es de mi incumbencia. Pero no obstante, séanme permitidas cuatro palabras sobre el asunto.

La mujer, alma y vida de la Humanidad, es la que, consciente ó inconscientemente, desvía de continuo la razón natural de los hechos y de las cosas.

Su atavismo primario, base de los sucesivos, es el sistema rutinario que rige en la educación de los hijos; las madres se

ciñen únicamente á enseñar á la infancia los errores de lo imaginativo, de lo celestial, cuyas visiones irrealizables no consiguen otra cosa en los cerebros infantiles, que ofuscar la luz de la ciencia y anular las creencias racionales que se desprenden de una enseñanza exenta de dogmas y sofismas.

Esta costumbre de las madres, al inculcar á los niños los primeros conocimientos, es en su tierna edad un grano de arena que se convierte en montaña cuando el niño se hace hombre.

La mujer, con sus funestas y rutinarias costumbres, heredadas de épocas pasadas, se muestra rehacio á toda ley de progreso; por eso se estancan las ideas de igualdad y libertad.

Esos erróneos procedimientos de la compañera del hombre, que yo califico de *traición voluntaria*, deberían combatirse con lo que no me cansaré jamás de enalzar, con la instrucción de la más bella mitad del género humano. Es un paso de gigante que la Humanidad daría hácia la verdad, la justicia y la igualdad universales.

Felix M. Cheri.

## RESSÓ DE L'AVIOR

Bueno será que recordemos de vez en cuando aquellos horribles crímenes que fueron testigos nuestros padres y protagonistas los que pretenden resucitar el cadáver putrefacto del carlismo.

Los republicanos antisolidarios, que no hemos claudicado no uniéndonos con los reaccionarios, no se nos han borrado aún aquellas tristes hazañas.

La festividad de San Antón Abad, día 17 del actual, cumplieron 33 años que las hordas feroces del absolutismo entraron en Granollers, matando, robando y saqueando á ciudadanos indefensos.

Aquellos valientes defensores de la libertad, el coronel Asensio Vega (jefe de caballería) y Marcelino Jubany (jefe de los voluntarios), perdurarán eternamente en nuestra memoria; será, pues, el *ressó de l'avior* de aquel puñado de héroes que pusieron á raya á los salvajes asesinos que se deshonraron sembrando de luto á la pacífica villa de Caldas de Montbuy, capitaneados por el feroz Tristany.

También recordaremos siempre con horror el salvajismo de aquella manada de cuervos hambrientos que fusilaron, sin piedad, junto á las tapias del cementerio de Vilamajor, á los desgraciados que, parapetados en el campanario, resistieron hasta el último momento, defendiendo á Cardedeu....

Ahora que los solidarios se aprestan para secundar la obra del jesuíta Maura

para la implantación del sufragio corporativo, verdadero atropello á los derechos democráticos, dejad que me permita la libertad de dirigiros las siguientes preguntas:

¿No os avergonzáis aún de continuar siendo súbditos de semejantes asesinos?

¿Permitís, sin que vuestros sentimientos liberales se escandalicen, que á espaldas vuestras progrese y crezca esa mala gente?

Si vosotros no tenéis sentido común, nosotros, los antisolidarios, no permitiremos jamás semejante escarnio. Si vosotros pisoteáis y arrojáis al fango de la ignominia la insignia republicana, nosotros, capitaneados por el invicto caudillo radical D. Alejandro Lerroxx, tenemos preparada la reconquista que en inmensa mole arrastrará y ahogará para siempre ese resucitado *soplo de ultratumba*.

Francisco Llovet.

(De «La República» de Mataró).

## AYUNTAMIENTO

Como ya saben nuestros lectores, por haberlo anunciado en estas mismas columnas, el jueves pasado se celebró la primera sesión del Ayuntamiento con el cambio de horas acordado, esto es: á las ocho de la noche.

Presidió el Teniente de Alcalde, señor Barnet, asistiendo ocho concejales, pertenecientes á varias ganaderías.

Se leyó el acta de la sesión anterior; se leyeron también otros documentos de escasa importancia... y ¡tapa! campanillazo, y se levanta la sesión.

El público, que era numerosísimo, quedó con un palmo de narices y tuvo que marcharse igual que había entrado, esto es: sin saber nada.

De todas maneras no desmayar, y todos á las sesiones!

\* \* \*

En vista de que en dicha sesión los concejales no dijeron esta boca es mía, nosotros vamos á preguntar:

¿A qué es debido que en una población como esta, en la que se han denunciado tantos tapujos municipales, se acaben las sesiones despues de leída el acta de la anterior y algún otro documento de importancia nula?

¿Es que todos los concejales son culpables?

Decimos esto porque es irrisorio que en una población de 10.000 habitantes las sesiones del Ayuntamiento tengan